



二中の旋風

校訓：眞実の一日、誠実の一日、充実の一日

令和7年度学校だより
八代市立第二中学校
令和7年8月26日
第5号 文責 楠本 功一

夢実現につながる、実り多き二学期に！

37日間の夏休みが終わり、今日から二学期がスタートしました。今年の夏休みも、昨年同様の猛暑、酷暑で、部活動や陸上の練習中に熱中症になる生徒がいないかと心配の日々でした。

また、8月11日の豪雨では、八代地域の広い範囲で内水氾濫が起き、多くの家が床下、床上浸水になったり、車が水没したりする被害が発生しました。特に龍峰小学校区では川の氾濫や土石流の発生など、深刻な被害が出て二学期の始業式も延期になっています。被害にあられた皆様に、心よりお見舞い申し上げます。

さて、前回の学校だよりもお知らせしましたが、県中体連大会にもたくさんの選手が出場し、二中、そして八代の代表として精一杯の力を發揮してくれました。本当に疲れ様でした。その中で、2年生の秋吉さん(100m)と3年生の山下さん(走高跳)は、九州中体連大会にも出場し健闘しました。本当によく頑張りました。

始業式では、1年生の小川さんが部活にかける思いと前向きな気持ちでこれからの行事に頑張りたいことを、2年生の永松さんが夏休みに手伝いを頑張ったことやこれから抱負を、3年生の森下さんが勉強の大切さに気づき自分と向き合った夏休みだったことを、生徒会執行部の松永さんが県中体連での貴重な経験とこれから部活や勉強、生徒会役員としての二学期への心構えを、それぞれしっかりと述べてくれました。

二学期は122日と一年の中で最も長い学期です。その期間中に中体連駅伝大会、文化祭、修学旅行など、大きな行事が続きます。また、定期テストや3年生の共通テストなど、大事なテストが実施されます。是非、自分の夢実現につながる、実りある二学期にしてほしいと思います。



お世話になりました！ PTA愛校作業

8月24日(日)に、PTAのご協力のもと愛校作業を行いました。当日は早朝6:30からの開始にもかかわらず、多くの保護者、生徒の皆さんに参加していただき、グラウンドの除草作業に取り組んでいただきました。暑さの中での作業は大変だったかと思いますが、おかげさまできれいな環境で新学期を迎えることができ、大変ありがとうございます。



今回の除草作業は、これまで実施してきた資源回収に代わる活動で、ボランティアによる実施でした。初めてのことでの役員の皆様には色々ご苦労、ご心配をおかけしたかと思います。今後も、第二中学校をよりよい学校にするため、生徒、保護者の皆様、教職員で意見を出し合いながら、PTA活動のあり方について考えていくべきだと思っています。ご協力いただきましたPTA役員、保護者、生徒、先生方、大変ありがとうございました。



令和7年度全国学力・学習状況調査結果より

本年4月、中学3年生を対象に実施されました全国学力・学習状況調査の結果についてお知らせします。実施内容は教科に関する内容（国語・数学・理科の問題）及び生徒質問紙調査でした。

I 教科に関する状況

国語の平均正答率においては全国平均54.3%に対し、53%と下回っていました。領域別ではすべての項目で全国平均をやや下回っており、「言葉の特徴や使い方に関する事項」については全国平均を3.8%下回る結果でした。

数学の平均正答率においては全国平均48.3%に対し、40%と下回っていました。特に「関数」で8.8%、「数と式」で8.5%全国平均を下回り、課題が見られました。

理科の平均正答率においては全国平均48.3%に対し、43.3%と下回っていました。

学力向上は二中の大きな課題です。これらの結果を踏まえ、定着の低い内容については復習や補充学習等で定着を図っていくとともに、今後の授業の改善につなげていきます。

2 生徒質問紙調査の状況

(1) 全国平均と比較して5%以上高かった項目（「そう思う」「だいたいそう思う」の回答）

- 近所の人には会ったときは、あいさつをしていますか。(79.5%)
- お祭りやボランティア活動など、地域の行事に参加していますか。(72.9%)
- みんながそうじ当番や係の仕事を、責任をもってしていますか。(92.5%)
- クラスの中で、だれかが困っているとき、みんなで、その人を助けてあげよう、はげましてあげようとするふんいきが、あなたのクラスにはありますか。(75.3%)
- 仲間外れになるのがこわくて、友だちの意見に合わせたりしていますか。(80.3%) ※否定意見
- 友だちの話題についていくのが大変で不安に感じることがありますか。(88.8%) ※否定意見
- グループをつくるとき、一人ぼっちになるかもしれない不安を感じますか。(78.5%) ※否定意見
- あなたはかけがえのない存在であるということを知っていますか。(82.3%)



(2) 全国平均よりも10%以上低かった項目（「そう思う」「だいたいそう思う」の回答）

- ▲ 学校の行事や活動の中で、あなたの心に残っていることがありますか。(82.2%)
- ▲ 友だち同士で話し合いをするとき、自分の意見を積極的に発言していますか。(51.4%)
- ▲ あなたは発言をするとき、他の人と同じ意見でも自分なりに考えて発言していますか。(47.7%)
- ▲ あなたはクラス全員のいいところを、言葉にして言うことができますか。(58.9%)
- ▲ 学校の授業以外で、週に何日くらい勉強していますか。(42.1%) ※ほぼ毎日+週4~5日の値

以上のような状況でした。これらの結果をしっかりと分析して、今後の教育活動を改善していきたいと考えております。



生徒会の活動にご協力をお願いします！

生徒会の発案で、これまで夏休みに実施していた資源回収に代わる活動として、アルミ缶の回収活動がスタートしました。

家庭で出るアルミ缶を生徒が持ち寄り、たまたま資金で生徒が必要だと思うものを購入したり、委員会活動の資金にしたりすることが目的です。全校生徒が少しずつ持ち寄るだけでも、かなりの量のアルミ缶が集まると思います。

保護者の皆様のご理解とご協力もよろしくお願いします。生徒送迎の際などに車で搬入頂いてもかまいません。

次の回収日は改めてお知らせします。皆さんよろしくお願いします。



お知らせ



○令和7年度卒業式について

今年度の卒業式の開催日が下記の通り決定しましたのでお知らせします。

開催日：令和8年(2026年)3月7日(土) 振替休業日：3月9日(月)

公立高校入試が3月4日、5日に実施される関係で、翌6日(金)が3年生の修了式になります。